-(Viene de la Página dos)

la Planta de "La Garita" estara en producción al terminar la presence Administración, es decir, en 1957, y luego, dos años después, podrá estar en producción la Planta que se construya sobre el Río Reventazón

Abordando el aspecto financiero del plan, el señor Figueres expresó que el Instituto Costarricense de Electricidad necesitará un capital de unos 200 milones de colones. Para proporcionárselos, el Estado deberá presupuestar una partida anual de cinco a siete millones. En esta forma el señor Presidente calculó que a lo largo de 20 años, el Instituto tendría ya el capital que necesitaba para operar.

Al referirse a la cuestión de cómo se va a distribuir la corriente que se produzca en la Planta de "La Garita" dentro de cuatro años, el señor Figueres dijo claramente que no había más remedio que "vender" a las Compañías parte de la fuerza, vara q' éstas a su vez se la revendiean a los consumidores josefinos, ya que el Estado no cuenta en San José con red propia de distribución de fuerza eléctrica.

La sintesis de este discurso, que debe haber llenado de regocijo a los magnates de la Bond and Share, la podemos hacer como sigue: durante los cuatro años de la Administración Figueres el Estado no se meterá en absoluto con la Bond and Share, es decir, no habra nacionalización ni nada semejante. Las tarifas seguirán más altas de como están, pues el trust eléctrico las subirá al entrar en actividad la Planta termoeléctrica. Cuando, dentro de cuatro años, el Instituto Costarricense de Electricidad (I.C.E.) termine la Planta de "La Garita", la mayor parte de la fuerza que produzca se le venderá al trust para que éste la revenda a los consumidores nacionales. De manera que el pueblo costarricense será sometido durante los próximos años a un régimen de gran economía para darle al I.C.E. los millones que necesita para financiar la Planta de "La Garita", para luego cederle la corriente a la Bond and Share para que aumente su explotación de los consumidores criollos. Más adelante el Estado someterá a nuevas economías al pueblo de Costa Rica para financiar la Planta sobre el Río Reventazón, pero como para entonces (1959) el Estado tampoco contará con redes propias para Guatemala y de Bolivia, para sólo ci-

distribuir y vender su corriente, se cederá nuevamente la fuerza a la Bond and Share para que la revenda, y así seguiremos interminablemente haciéndole el caldo gordo al trust eléctrico a base de intensificar la explotación de nuestro pueblo.

Y decimos que interminablemente, porque como reza la frase primera que insertamos textualmente, el senor Figueres piensa que la compra de las plantas y redes de la Bond and Share se hará a su tiempo "PE-RO EN FORMA COMERCIAL Y CO-RRECTA, SIN EXPROPIAR POR LA FUERZA, SIN CAUSAR NINGUNA PERDIDA A LA COMPAÑIA NOR-TEAMERICANA QUE AQUI OPERA". Cuando la hora de la compra llegue, si es que por el camino señalado por el señor Figueres llegara algún día, entonces el trust cobrará como pedir a Dios y, o no podemos comprar porque no tenemos tanto dinero como la Compañía pide, o se pagan sus plantas tan caras, que el Estado, dentro de 20 años o más, se verá precisado a vender la corriente a un precio más alto que el que ahora cobran las Compañías.

En dos platos, el señor Figueres dejó para las Calendas Griegas la nacionalización eléctrica, y propuso un plan a largo plazo de negocio ilimitado para el trust eléctrico. Incluso no dijo una palabra el señor Presidente, aunque fuera para tranquilizar a los oyentes, del asunto de las taritas Lo único que dijo fué que Costa Rica tiene una de las tarifas más bajas de servicios eléctricos. Es decir, abrió el camino para justificar nuevas alzas.

Desde ahora nos adelantamos a prevenir que Costa Rica no seguirá el largo, penoso, y casi podríamos decir, infructuoso camino enunciado por el señor Presidente Figueres. En veinte años, en menos de veinte años, pueden ocurrir muchas cosas. Puede ser que el pueblo soporte durante los próximos cuatro años que las cosas discurran por la senda marcada en su discurso por el señor Figueres, pero no aguantará veinte años por ese camino.

La nacionalización eléctrica será un hecho mucho antes y a mucho menos costo de lo que pretende el señor Fis gueres. El pueblo preferirá el camino corto, valiente y combativo, de

tar dos casos latinoamericanos, el camino que antes señalara México, que el esbozado por el Presidente Figueres.

En un artículo publicado por el señor Figueres sobre "inversiones extranjeras" dijo que Costa Rica prefiere la "negociación a la lucha". Si el camino de la "negociación" es el que él expuso en su discurso del viernes, le aseguramos al señor Presidente que se equivocó, que el pueblo de Costa Rica prefiere, por dura que sea, "la lucha a la negociación". No hay tercer camino, el único camino para resolver el problema eléctrico, el que hay que abordar con determinación, es el camino de la "nacionalización". Con "paños tibios", senor Presidente Figueres, no se llega a ninguna parte.

METIDOS EN UN ZAPATO ...

—(Viene de la Página uno)

éste periódico estaba haciendo campaña contra dicha Conferencia. Dos días después de hacer esta publicación, que posiblemente les ordenaron en la Embajada Yangui, aparecen en "La Nación", con títulos a tres columnas, las declaraciones del Vice - Ministro de Relaciones Exteriores Fernando Fournier, hechas en Washington, que en sustancia están contenidas en la siguiente frase: "Sería una farsa ir a Caracas".

Habrá que esperar a ver si los "g-men" de la Liga Anticomunista acusan al señor Fournier y de carambola al gobierno de Figueres, de "comunista", por estar contra la farsa de la Conferencia de Caracas.

APOYAMOS

----Viene de la página 1

...

se toma en cuenta que si fracasan las negociaciones con la Compañía, de hecho el país estaría abocado a un rompimiento, no sólo con la Compañía Frutera, como sería natural, sino con el Gobierno Norteamericano.

Nuestra tesis es que la United debe someterse a las leyes del país, y nada más. El Departamento de Estado debe estar fuera de las relaciones del Estado con las Compañías norteamericanas.